

## NOTA INFORMATIVA

### *Reencuentro con la comunidad*

**Dra. Gloria Cueva:** “Esto es el resultado del trabajo conjunto de varias generaciones de profesionales y defensores de la salud mental de nuestro país”.

*A propósito de la desinstitucionalización de 8 pacientes de larga estancia de nuestro hospital.*

## Hito en la salud mental



### **04 de setiembre de 2020/RRPPH-HHV.-**

Un hecho histórico en nuestra institución sucedió el día de hoy. Luego de varias gestiones se logró el traslado de 8 de nuestros usuarios de larga estancia (pacientes que se encuentran internados hace varios años en nuestra institución) del servicio de hospitalización, hacia los Hogares Protegidos de Lima Este.

Al respecto, la Dra. Gloria Cueva Vergara, directora general del hospital Hermilio Valdizán, destacó que “El Hospital, se fundó como una institución de puertas abiertas y ahora las abre hacia la comunidad para que sus usuarios ejerzan su derecho a la autonomía y desarrollen sus capacidades en su entorno social”.

La Dra. Cueva destacó la figura del Dr. Humberto Rotondo Grimaldi como impulsor de la psiquiatría social en nuestro Perú y responsable de establecer una política de puertas abiertas en el hospital Hermilio Valdizán desde sus inicios.

La autoridad señaló que “Hoy 4 de setiembre de 2020, nuestro hospital abre una puerta grande a 8 de nuestros pacientes de larga estancia para que se reencuentren con la comunidad y vayan a un hogar, desde el cual podrán hacer valer su derecho al libre ejercicio de su ciudadanía y su autonomía. Esta ocasión es de gran algarabía para todos los que nos ocupamos, no sólo de la recuperación o rehabilitación de nuestros usuarios desde el enfoque clínico, sino también desde los enfoques de interculturalidad, género y derechos humanos, siguiendo el camino trazado por el maestro Humberto Rotondo”, enfatizó.



La directora general manifestó su agradecimiento a las autoridades de la Dirección de Redes Integradas de Lima Este y a todo el equipo que hizo posible la culminación de este proceso. Asimismo, al dirigirse a los usuarios en la emotiva despedida expresó: “deseamos para ustedes una vida feliz en los hogares protegidos a los que hoy se dirigen, con la seguridad que cada día será de descubrimiento de nuevas oportunidades de desarrollo de su vida personal. En este proceso, no estarán solos, tendrán un equipo que les ayudará en sus hogares y, a nosotros, nos visitarán periódicamente para sus controles, en caso sea necesario. Más allá de estas visitas, nuestro cariño va con ustedes, especialmente del equipo terapéutico que los acompañó estos años”.



Dra. Gloria Cueva, realizó la entrega oficial de los expedientes de los usuarios externados.

Finalmente, la Dra. Gloria Cueva hizo mención especial a la labor que realizó en este proceso la Dra. Rosa Casanova Solimano, presidenta del Comité de desinstitucionalización de nuestro hospital y al Dr. Giancarlo Biaggi como coordinador del mismo, a todo el equipo terapéutico del Departamento de Rehabilitación en Salud Mental y al Servicio de Trabajo Social, a cargo de la Mag. María Huarachi Torres.

Los usuarios que fueron trasladados a los hogares protegidos (ubicados en Santa Anita y Huaycán) tienen entre 23 y 59 años de edad, se trata de 4 varones y 4 damas, en algunos de los casos con 10 años de antigüedad en hospitalización, ellos continuarán sus tratamientos y recibirán los cuidados necesarios en su nuevo hogar. Esta gestión se logró gracias al trabajo coordinado entre nuestra institución y la Dirección de Salud de Redes Integradas de Lima Este, enmarcado en el Proyecto de Hogares Protegidos, del Ministerio de Salud.

## Capacitación a los profesionales y cuidadores de los Hogares Protegidos.

Cabe destacar, que el pasado 29 de abril, el Departamento de Rehabilitación en Salud Mental del Hospital Hermilio, dirigido por el Dr. Giancarlo Biaggi Ortega, jefe de este Departamento y Coordinador del Comité de desinstitucionalización de pacientes del hospital Hermilio Valdizán, realizaron la Inducción Virtual al personal acompañante de Hogares Protegidos. En la capacitación, el equipo terapéutico abordó los temas sobre: Intervención en crisis, efectos secundarios de los medicamentos en Salud Mental, el estigma en salud mental y cuidados del cuidador.



## Emotiva despedida organizada por la Dirección y el Departamento de Rehabilitación en Salud Mental

El día anterior, se realizó una emotiva despedida a nuestros usuarios de larga estancia que partirían hoy a los Hogares Protegidos. El Dr. John Loli Depaz, director adjunto (e), presidió el evento en representación de la Dirección General.

En la actividad que guardo todos los protocolos de bioseguridad y se proporcionó a nuestros usuarios un espacio de escucha y compartir.



## Recordemos

Un Hogar Protegido es un servicio médico sin fines de lucro que brinda servicios residenciales transitorios a personas con algún grado de discapacidad de causa mental, intelectual y/o psicosocial que no tienen las habilidades para vivir en forma independiente, que requieren cuidados mínimos y no cuentan con soporte familiar suficiente.

